
石岡市議会 第２回議会報告会 

報 告 書 

Ⅰ．議会報告会の概要　・・・・・・・・P　１

Ⅱ．配布資料・・・・・・・・・・・・・P　２

Ⅲ．質疑応答・意見交換について・・・・P２３

Ⅳ．アンケート調査について・・・・・・P２８

Ⅴ．会場の様子（写真）・・・・・・・・P３０

Ⅵ．総括・・・・・・・・・・・・・・・P３１

石　岡　市　議　会



 

主 催 石岡市議会

開 催 日 平成 29 年 8 月 7日（月） 平成 29 年 8 月 8日（火） 

時 間 午後 7時～午後 8時 37 分 午後 7時～8 時 30 分 

場 所 八郷総合支所 石岡市民会館 

参 加 者 1 9名 3 4名

議員の出欠状況（Ａ：八郷総合支所、Ｂ：石岡市民会館 ◎：出席 ■：欠席）
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内 容

１．開 会（勝村孝行議会改革推進特別委員長）

２．挨 拶（岡野孝男議長）

３．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長）

①総務委員会：「地域おこし協力隊について」

◎山本進（発表）　〇櫻井茂　髙野要　徳増千尋　塚谷重市

岡野孝男　菱沼和幸　勝村孝行

②教育福祉環境委員会：「教育・保育施設の状況」
「石岡市地域福祉計画」

◎谷田川泰（発表）　〇大和田寛樹　池田正文　櫻井信幸

小松豊正　玉造由美　新田茜

③経済建設消防委員会：「石岡駅周辺整備事業について」

◎村上泰道（発表）　〇大槻勝男　鈴木行雄　島田久雄

関口忠男　石橋保卓　川井幸一

４．意見交換

５．閉 会（池田正文副議長）

議会報告会の準備、運営については議会改革推進特別委員会が担当 

議会改革推進特別委員会

委 員 長 勝村孝行

副委員長 石橋保卓

委  員  菱沼和幸  村上泰道  櫻井茂  新田茜

Ⅰ．議会報告会の概要 
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お問合せ先 石岡市議会事務局 石岡市柿岡５６８０－１ 

TEL ０２９９－４３－１１１１（代表） 

E メール gikai@city.ishioka.lg.jp 

第２回 

市公認キャラクター 

満喫うさぎ カイ 

市公認キャラクター 

嗜みうさぎ モモア 

 
【八郷地区】 

8 月 7 日（月） 

午後 7 時～午後 8 時 30 分 

八郷総合支所 1 階会議室 

石岡市柿岡 5680-1

【石岡地区】 

８月８日（火） 

午後７時～午後 8 時 30 分 

石岡市民会館 

エントランスホール

石岡市総社 1-2-5

 Ⅱ．配布資料 
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎印：委員長 ○印：副委員長

塚　谷　重　市

氏　　名

岡　野　孝　男

池　田　正　文

谷田川 泰
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関　口　忠　男
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石　橋　保　卓

櫻　井 茂

大　槻　勝　男

関　口　忠　男

菱　沼　和　幸

新　田 茜

議　会　構　成

役　職　名

議 長

副　議　長

鈴　木　行　雄

議会運営委員会

議会改革推進
特別委員会

山　本 進

徳　増　千　尋

菱　沼　和　幸

谷田川 泰

櫻　井　信　幸

新　田 茜

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

島　田　久　雄

川　井　幸　一

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

石　橋　保　卓

委 員委 員 会 名

常

任

委

員

会

総　　務

教育福祉環境

経済建設消防

櫻　井 茂 髙　野 要

岡　野　孝　男

勝　村　孝　行

大和田　寛　樹

小　松　豊　正

池　田　正　文

玉　造　由　美

※議会構成は、報告会開催時（H29.8.8）の構成となります。
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石岡市議会 

議会報告会式次第 

一、開会 

一、挨拶 

一、総務委員会     報告・質疑応答 

一、教育福祉環境委員会 報告・質疑応答 

一、経済建設消防委員会 報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 
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- -
H27 76 206 221 503 481 532 542 1,555 2,058
H28 67 192 267 526 469 519 538 1,526 2,052
H29 63 240 257 560 491 493 523 1,507 2,067

- -

H27
4.1 464 540 494 1,498 536 543 557 1,636 3,134

H28
  4.1 563 479 533 1,575 503 538 553 1,594 3,169

H29
  4.1 447 558 483 1,488 528 501 539 1,568 3,056
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1,014 984 974 969 969

173 169 168 166 166

841 815 806 803 803

1,160 1,160 1,160 1,160 1,160

325 325 325 325 325

835 835 835 835 835

146 176 186 191 191

13



691 695 676 655 636
131 128 124 120 117
560 567 552 535 519

B 661 694 694 694 694

646 679 679 679 679
133 136 136 136 136

513 543 543 543 543
15 15 15 15 15

2 2 2 2 2

13 13 13 13 13
30 1 18 39 58
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１．常任委員会発表時の質疑

◆総務委員会

8 
月

7 
日

質問
地域おこし協力隊員 4 名が同じ大学ですが、採用するいきさつ

は何でしょうか。

回答

アートサイト八郷で石岡に足を運んでいるうちに愛着を覚え、

地域おこし協力隊に応募されたという事です。

大学院で勉強を続けていたり、民間企業に勤めていたりそれぞれ

の道を歩んでいましたが、石岡に移住定住したいとの思いが強く

なり応募され、採用されたものです。

質問
協力隊が取り組むものに鳥獣被害対策があるが、成果は出てい

ますか。

回答 6 月からの活動ですので具体的な成果はまだ、出ていません。 

8 
月

8 
日

質問

地域おこし協力隊に予算をかけるのもいいが、ほかにもっとや

るべきこと、人口減の対策について議会の考えをお聞きしたい。

そうしないと財源が作れないし高齢化社会になっていくので気

になる。

回答

地域おこし協力隊は日本全国の地方自治体が取り組んでおり、人

口減少対策の一つで、国が後押しをしてくれるものです。募集か

ら隊員の活動まで地方交付税を財源としています。

◆教育福祉環境委員会

8 月 7 日、8 日 いずれも質問はありません。

◆経済建設消防委員会

8 月 7 日の質問はありません。

8 
月

8 
日

質問

駅舎が新しくなり、山車の展示、徳富蘇峰の看板、滝平二郎

のステンドグラスなどがあるが、説明がない。工夫をお願い

したい。

回答
石岡はＰＲが下手だといわれているところで、より良いＰＲ

に努めていければと思います。

Ⅲ．質疑応答・意見交換について 
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8 
月

8 
日

質問
駅舎がきれいになったが、駅前の通りの街灯が不ぞろいなの

で統一感のある街灯を作っていただけないか。

回答 検討させていただきたいと思います。

２．意見交換における発言・質問

8 
月

7 
日

質問

パン屋さん（ブレッド）の角から支所までの道は、田んぼの中

を走り、田んぼの角に電柱があって危険。電柱を角よけて設置

できないか。

回答
整備対象の区間ですが、地権者も含めて時間がかかると思います

ので執行部に伝えていきます。

8 
月

7 
日

質問

地元小学校の運動会に市長さん、県会議員さんは来たが市議

会議員さんは来なかった。地元の議員さんでないと来ないの

ですか。(地元選出議員はいない) 

回答

行事を執行する方が決めています。議員から行かせてくださいと

は言えませんので、行事を行っている皆さんで検討してくださ

い。

8 
月

7 
日

質問
３委員会の発表を聞きましたが、喫緊にやらなくてはいけない

ことを委員会ごとに教えていただきたい。

回答

総務委員会は、石岡市役所本庁舎の建設、それと人口減少対策。

教育福祉環境委員会は、小中学校の統廃合。

経済建設消防委員会は、経済部に関しては「国民宿舎つくばね」

の再建を含めた道の駅の整備。農業就農者の育成も取り組んでい

ます。都市建設部所管は、合併特例債を活用した上曽トンネルの

整備、完成していない駅周辺整備。消防本部に関しては八郷地区

の消防団の再編です。

8 
月

7 
日

質問 会議録の開示が遅いのではないか。

回答

なるべく早く開示できるように議会事務局と打ち合わせをしま

す。次回の定例会の前には公開しています。新庁舎ができた時に

は、議会のインターネット中継等で充実すると考えています。
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8 
月

7 
日

質問
風土記の丘の古代ハスの木道が震災後整備されていないが、復

興予定がありますか。

回答
議会の方でも質問が出ており、今後整備する方向で答弁をいただ

いています。

質問
業者がやると（経費が掛かって）大変じゃないですか。草の根

運動的に市民の手で、できないでしょうか。

回答

市民の方が活動したいという声があれば、執行部に協議するよう

伝えたいと思います。橋の架け替えは検討が進められており、楽

しみに待っていただきたいと思います。

8 
月

7 
日

質問
柏原池公園内は除草が徹底されていて綺麗ですが、公園前の市

道、分離帯の除草がされていないのですが。

回答
市道の除草は定期的に行っていますが、雑草が伸びる時期ですの

で、担当部局に伝えてまいります。

8 
月

7 
日

質問

風土記の丘の滑り台が昨年１１月に撤去され更地になってい

る。今年度作り直すような看板があったが、まだ工事が始まっ

ておらずできるのか。

回答
議会の中で沢山意見があり、今年度予算が付きました。既に業者

に発注もしております。

8 
月

7 
日

質問
瓦塚窯跡が国指定史跡になったと聞きましたが、環境整備の補

助を市にお願いしたい。

回答

瓦塚保存会に市は補助をしています。念願の国指定史跡になりま

したが、どのような整備をするかはこれからの話なので、決まる

までは、瓦塚保存会でお願いしたいと思います。

8 
月

8 
日

質問

議員さんに職員がいじめられているように見えてしまう。叱咤

激励をして職員にやる気を起こさせる工夫を２２名の議員さん

にお願いしたい。

回答

議員の活動として、議会基本条例の中に「議員は市民の代表とし

て高い倫理観を持ち品位の保持に努める」と謳っています。やや

もすると、そこから外れて、職員に接したり、質問においても脱

線したりする議員もいるかもしれません。その辺については今後

十分に直すように努力をしてまいりたいと思っていります。
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8 
月

8 
日

質問
平成２７年に皆さんが議員になった時の公約があると思うが、

どのくらい公約を守れているのか知りたい。

回答

答えが難しいんですけども、4 年毎に選挙があり皆さんから選ば

れています。理想とする事はなかなか具現化できない場合もあり

ますし、またある程度できたかなと思う方もいるかもしれませ

ん。まちまちかもしれませんが、4 年に 1 回洗礼を受けますので、

それに向けて 4 年間努力をされていると思っております。 

8 
月

8 
日

質問
石岡中と城南中の統合ですが、あと半年しかありません。統合

が十分にできるようしていただきたい。

回答

私共行政の進めている部分と皆様の持っている部分と多少なり

とも食い違いがあるのかなと指摘を受けたところです。今、最優

先にしているのは、子供達がいかに安全に中学校の統合ができる

か。通学路の問題、バスが通る際のバス停の問題、その辺のとこ

ろを十分に勘案しながら、通学路の確保と統合に向けた対策を取

っているところです。

8 
月

8 
日

質問 地域おこし協力隊の人たちは昼間、何をしているのですか。

回答

昼間は石岡市の非常勤職として、勤務場所は石岡カフェであった

り経済部であったり、朝日里山学校だったりと活動の内容に応じ

て勤務場所が変わります。

質問

例えば、地域おこし隊の人は東京出身のようなので、逆に東京

の人、向こうの人をおまつりに呼び、石岡の街コンみたいのを

やって、こっちで結婚してもらって、そういうのを行政側でし

てもらえれば手っ取り早いんじゃないか。

回答

今ご提案いただいた内容について議題に上ることはあると思い

ます。隊員達に提案があったことを伝えます。都会で暮らしてい

た方々に我々が気が付かない地方の魅力を発見してもらい、それ

をどう生かすかという活動、制度です。

質問

商工会にも地域おこし隊とかが、たまに来て、話とかやって

いる。総務委員会の方もオブザーバーでいいですから現場に

来ていただいて何回か見てもらうのもいいかなと思います。

回答

過日、隊員４名にインタビューをしました。その直後にあったサ

マ ーフェスタで隊員が活躍している姿がありました。この人たち

が、石岡市に定住したいという動機になったアートサイト八郷が

間もなく開催されますので、現場に行って意見交換をしてみたい

と思います。
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8 
月

8 
日

意見

青柳地区のアートの所に家内といったことがあります。雪が降っ

ていてすごくいいです。雪は冷たくて、雪は雪下ろしとは言わな

いんです。雪ホリというんですね私達は。今は雪が少なくなりま

した。温暖化で。

本当に欲しいのは泥臭さ。本当に、この石岡背負って立って。な

にくそ。昔は日本一の国の都だったんじゃないか。この気持ちを、

なんで若い人たち、気持ちをわかってくれないだろうと。残念だ

が真四角。もっと台形になっても尖ってなくても緩やかな筑波山

があるじゃないか。これを誇りに思って頑張っていただけるよう

な、そういったような議会になっていただきたいと思います。そ

ういう子供たちが育てられれば、本当の意味でアートじゃないか

と私は思うんです。

8 
月

8 
日

質問

今、要介護２までは施設に入れるんですけども、法律では介護

は家庭で見なさいとなっていると思います。家庭で面倒を見て

いるとそれに対する補助というか、そういうことに対して何に

もないんです。結局、費用は面倒を見ている人。それから働き

にいけないという、そういったものが全部家族負担になってく

る。プラチナ応援事業じゃなくて、先を見据えて、もっとしっ

かりした改革をしてもらいたいと思うんですよ。

回答

基本的には国策でと考えるところです。市としてもいかに皆様が

健康で丈夫な時代を少しでも長く過ごしてもらうための対策と

して、できる限りやっているところでありますけども、実際に家

庭の中でそういう事態が起きた時にはいかに大変かという事は

認識をするところです。今後、行政に対しても、また石岡市全体

の問題として国・県にも提案していかなくてはいけない問題だと

認識しております。
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Ⅳ．アンケート調査について 

28



番号

1

30歳未満

40歳未満

50歳未満

60歳未満

70歳未満

80歳未満

80歳以上

未記入

回覧

広報

HP

ポスター

議員

知人紹介

その他

未記入

良い

悪い

どちらともいえない

未記入

特記事項

良い

悪い

どちらともいえない

未記入

特記事項

良い

悪い

どちらともいえない

未記入

特記事項

分かりやすかった

分かりにくかった

どちらともいえない

未記入

0.0 % 

10.5 % 

10.5 % 

男性

18

11

1

6

女性

1

1

1

5

0

2

2 5

0

0

0

0.0 % 

0.0 % 

0.0 % 

9.5 % 

19.0 % 

4.8 % 

94.7 % 

5.3 % 

0.0 % 

0.0 % 

94.7 % 

5.3 % 

0.0 % 

0.0 % 

94.7 % 

石岡市民会館
(8月8日）

議会報告会の感想

どこでもよい

いつでもよい

何時でもよい
昼間
8時台
夜の方が都合が良い

午後6時半から8時ごろ

若松東・宮部・府中・東ノ辻・若宮・国
府・谷向・若松・水久保・正上内２名・
東ノ辻二部・旭台・杉の井・井関・三
村・南台・泉町・東石岡・小美玉市
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質　問　項　目

7

7

宇治会第１・芦穂・細谷・飯塚・根小
屋・宿山崎・片岡・下林・小山田・新
地・小幡・林・新田・柴内・鹿の子・高
友

八郷総合支所
(8月7日）
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0

午後6時半から8時ごろ
各地から集まりやすい場所
近い方がいい
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Ⅴ．会場の様子（写真） 
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今年度までに２回、４つの会場で開催してきた議会報告会をふりかえり、今後の

議会報告会のあり方について以下の考え方を示して、まとめといたします。

（１）これまでの報告内容について

これまで、常任委員会ごとに議会報告会での報告内容について検討し、市民の

皆様の関心が高い所管事業を報告会の場で報告をしてまいりました。参加者アン

ケートの結果から「説明がわかりやすかった」などの一定の評価を頂けている一

方、「執行部の事業説明と変わらないのではないか」「議会での議論の内容が見

え辛い」などのご意見も頂戴してきたところです。議会は議会基本条例にあるよ

うに『言論の府』であるとともに『合議制の機関』であります。今後、議会なら

ではの報告会としていくためには、委員会での議論の内容をわかりやすくお伝え

するなど、報告に際しての工夫が必要と考えられます。

（２）参加された皆様の意見の取扱いについて

議会報告会においては、常任委員会ごとの報告内容に対する質疑応答や、意見

交換の際のご提言など、参加された市民の皆様より貴重なご意見を頂いていると

ころです。これまで、頂いたご意見は報告書として議長から市長にお渡しをして

おりましたが、今後はそれだけではなく、これら貴重なご意見に対する議会とし

ての取扱いとして、委員会等での議論への反映も検討していく必要があると考え

ています。

（３）次回以降の議会報告会に向けて

以上のことから、次回以降の報告会に向けて、次の２点を実施するべく、今後
検討を進めてまいります。

①報告内容のさらなる充実

報告内容については、市民の皆様の関心が高い事業をわかりやすく説明する

ことも必要ですが、単に事業内容の説明に終始することなく、事業実施にあた

って、委員会の中でどのような議論が展開されたのか、わかりやすくお伝えで

きるような方法を検討いたします。

②議会ならではのサイクルの構築

議会報告会で頂いたご意見・ご提言は、そのまま執行部に渡すのではなく、

実現に向けた取組として、所管の各常任委員会で必要に応じ所管事務調査を行

い、課題を明確にするために議論を重ね、その上で執行部に回答を頂きます。

これら一連の流れを、次回の報告会で報告するという、議会ならではのサイク

ルの構築を検討いたします。

Ⅵ．総括 
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